

Curriculum Vitae



Professor Dr. med Volker Schuchardt

Geburtsjahr:

1949

Tätigkeit:

Chefarzt der Neurologischen Klinik des Ortenau Klinikums Lahr-Ettenheim

Gebiet, Facharzt, Schwerpunktkompetenz sowie Weiterbildungen und Zusatzqualifikationen:

Facharzt für Neurologie und Psychiatrie, spezielle neurologische Intensivmedizin, Elektroenzephalografie

Behandlungsspektrum/-besonderheiten:

Wissenschaftliche und klinische Schwerpunkte sind die Entzündungen des peripheren und zentralen Nervensystems (Polyneuritis Guillain-Barré, bakterielle und virale Meningoenzephalitiden), durch Alkohol bedingte Erkrankungen des Nervensystems, ethische Aspekte in der Neurologie, die Therapie der Autoimmunerkrankungen des Nervensystems (Myasthenia gravis, akute und chronische Polyneuritiden, Mult. Sklerose).

Weiterbildungsberechtigungen:

Neurologie, 4 Jahre (WBO 1995, 2006), Fakultative Weiterbildung „Spezielle Neurologische Intensivmedizin“, 2 Jahre (WBO 1995).

Studium:

1967 – 1973 Humanmedizin in Köln.

Klinischer/Wissenschaftlicher Werdegang:

1974 Promotion mit einer experimentellen Arbeit über die Wirkung der Biguanide auf das fibrinolytische System. Medizinalassistent in der Neurologischen Klinik des Klinikum Westend der FU Berlin (Prof. Janz), anschließend ein Jahr neurochirurgische Ausbildung an der Neurochirurgischen Universitätsklinik Köln (Prof. Frowein). 1975 Neurologische Universitätsklinik Köln (Profs. Scheid und Stammler). 05/1979 Anerkennung als Facharzt für Neurologie und Psychiatrie. 1979 – 1989 Oberarzt in der Neurologischen Abteilung der Rheinischen Landesklinik Bonn. Aufbau und Leitung der Neurologischen Intensivstation der Klinik und Leitung des EEG-Labors. 05/1989 Habilitation an der Universität Bonn, Thema: „Akutbehandlung und Langzeitverlauf intensivmedizinisch behandelter Entzündungen des Nervensystems“. 12/1989 – 05/1995 Oberarzt an der Neurologischen Universitätsklinik Heidelberg (Prof. Hacke) mit Leitung der Intensivstation, des EEG-Labors und einer Normalstation betraut. 05/1995 Ernennung zum apl. Professor. Seit 06/1995: Chefarzt der Neurologischen Klinik des Ortenau Klinikum Lahr-Ettenheim. 1998 Eröffnung einer Schlaganfallstation (Regionaler Schlaganfallschwerpunkt) in Kooperation mit der Inneren Klinik.

Fachgesellschaften:

Gründungsmitglied der DGNI (Deutsche Gesellschaft für Neuro-Intensiv- und Notfallmedizin, früher ANIM), Schriftführer in der Arbeitsgemeinschaft Schlaganfallstationen Baden Württemberg und Schriftführer im Vorstand der Deutschen Gesellschaft für Neurologie (DGN).